

Una participación del 20% será una buena elección: Francisco Vázquez

Admite que en 2027 la Reforma Judicial deberá tener adecuaciones para cubrir los vacíos detectados

ALMA RODRÍGUEZ

Toluca, Méx.— El presidente de la Junta de Coordinación Política de la 62 Legislatura, Francisco Vázquez Rodríguez informó que tener el próximo domingo 1 de junio una participación superior al 20% se podrá calificar como una “buena” elección al considerar que el Estado de México alberga la Lista Nominal más grande del país.

Y es que la entidad tiene el registro de 13 millones de electores, mientras que la segunda más cercana es la Ciudad de México con 7.9 millones. Por otra parte, aseguró que la elección no es una simulación como la ha denominado la oposición, sino un asunto de democratización que abre la puerta a la ciudadanía para que pueda elegir a los próximos juzgadores y juzgadoras en lo local y lo federal.

El legislador aseguró que hay detractores que buscan confundir a la ciudadanía asegurando que será una votación difícil de entender, por lo que llamó a la ciudadanía a informarse en canales oficiales. ●



ALE JANDRO VARGAS: EL UNIVERSAL

Vázquez dijo que la elección no es una simulación.

Cuestiona Francisco Vázquez a quienes no quieren votar

Nohemí Pineda Lira

Toluca.- El presidente de la Junta de Coordinación Política en el Congreso del Estado de México, Francisco Vázquez Rodríguez, afirmó que está convencido que la elección judicial del próximo 1 de junio será un buen ejercicio para el Estado de México y el país, y criticó al panista Pablo Fernández de Cevallos, quien manifestó que no irá a votar.

Fernández de Cevallos es abogado, señaló Francisco Vázquez, "y si no cree en la democracia, pues lo más fácil es no cumplir con la democracia y si no cumplen, que tampoco critiquen; si no creen en la democracia, tampoco deberían de participar en la democracia al elegir a los integrantes del Congreso mexiquense", e invitó a votar al coordinador de la bancada panista, pues aseguró que ellos, los legisladores, deben ser ejemplo de obligaciones.

El diputado Vázquez Rodríguez defendió, como en otras ocasiones, este nuevo modelo de participación popular, que insistió, busca fortalecer al Poder Judicial, "el único que hasta ahora no ha sido electo por voto directo".

En cuanto al caso de la Universidad Autónoma del Estado de México, en donde no cesan los problemas debido



El diputado Francisco Vázquez criticó a quienes piden no votar el 1 de junio.

a la elección del titular de la rectoría, el diputado llamó al diálogo con altura de miras, y urgió a las partes involucradas a anteponer el interés institucional sobre los personales, siempre con respeto a la autonomía universitaria, y pidió que se anteponga el interés de la universidad y no los intereses personales, porque "la universidad merece esta

oportunidad de iniciar bien un cambio, y tener una rectora mujer ayudaría mucho a lograrlo".

El diálogo en la universidad se tiene que llevar con voluntad de resolver, comentó Francisco Vázquez, e insistió en que se debe anteponer el diálogo y que los "reventadores" existen en todos lados, hasta en la elección judicial.

El presidente de la JUCOPO respalda la elección judicial y llama a ser ejemplo democrático

Por: *Ventura Rojas Garfias*

Toluca, Méx.- El Presidente de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) en la LXII Legislatura del Estado de México, Francisco Vázquez Rodríguez, afirmó que la elección judicial del próximo 1 de junio será un ejercicio histórico que fortalecerá la democracia en el país, al permitir por primera vez que la ciudadanía elija a jueces, magistrados y ministros.

En entrevista, el legislador de Morena defendió el proceso y cuestionó la postura de quienes han expresado su negativa a participar. “Cuando no creemos en la democracia, lo más fácil es no cumplir con una obligación ciudadana. Si no votan, tampoco deberían criticar”, declaró, en alusión a declaraciones recientes de un diputado opositor que anunció que no acudirá a votar.

Vázquez Rodríguez subrayó que este nuevo modelo de participación popular busca fortalecer al Poder Judicial, el único que hasta ahora no ha sido electo por voto directo. “Debemos ser ejemplo, Si la ciudadanía nos exige compromiso, los diputados debemos empezar por

cumplir con lo básico: votar”, sentenció.

Sobre los señalamientos respecto a la complejidad de las boletas para la elección judicial, Vázquez minimizó las críticas y acusó a detractores de querer confundir a la ciudadanía. “Eso es parte de su estrategia para mermar el proceso, pero no les está funcionando. La gente está enterada y entusiasmada”, aseguró.

Asimismo, estimó que una participación del 20 al 25 por ciento del padrón en el Estado de México, siendo la entidad con el electorado más grande del país, sería un resultado positivo.

Por otra parte y cuestionado sobre la situación que atraviesa la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), el diputado llamó al diálogo con altura de miras y urgió a las partes involucradas a anteponer el interés institucional sobre los personales.

Reconoció que, si bien la autonomía universitaria debe ser respetada, también es necesario que las autoridades interinas y los grupos en pugna muestren voluntad para resolver el conflicto. “La universidad merece esta oportunidad de iniciar bien un cambio, y tener una rectora mujer ayudaría mucho a lograrlo”, opinó.



Este 1 de junio será un buen ejercicio: Francisco Vázquez

Confianza.

Señaló que se espera una votación superior a 25 por ciento y que se irá incrementando

C. HIDALGO-B. JASSO
TOLUCA

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Francisco Vázquez Rodríguez, consideró que el ejercicio de este primero de junio será bueno porque por primera vez es posible elegir a nuestros jueces, juezas, magistrados, ministros, ministras, por lo que espera una votación superior a 25 por ciento y se incrementa en los siguientes procesos electorales para fortalecer la democracia.

Durante una entrevista con representantes de diferentes medios de comunicación a su llegada al Congreso local, dijo que está convencido de las bondades de este proceso y criticó a quienes desalientan las votaciones, en especial a la oposición y a los detractores a esta nueva ley, "pues sólo buscan confundir a la población".

Al ser cuestionado sobre el índice de participación que se

espera, señaló que, pensando en números cerrados, si se logra arriba de 20 o 25 por ciento de la lista nominal va a ser una elección muy buena en la entidad más grande del país.

"Ya están las encuestas, los números dicen que tendremos gran participación", acotó.

El diputado reconoció que hay temas que se deben ajustar para la siguiente elección, como el caso de suplentes, porque en este momento no se consideran, pero ya con el nuevo órgano que se va a votar, ellos tendrán que hacer el reglamento para que se considere cuáles son las opciones, porque no sólo es la renuncia, sino un fallecimiento y se requiere contemplar todas esas situaciones.

Morena llama a participar

El Comité Ejecutivo Estatal de Morena en el Estado de México hizo un llamado a la ciudadanía para que este próximo domingo 1 de junio salgan a votar.

La presidenta, Luz María Hernández, señaló que este partido político es respetuoso de la democracia y que confía en que habrá una buena participación por parte de la ciudadanía del Estado de México. —



Titular de Jucopo prevé gran respuesta ciudadana. T. CONTRERAS

Espera Morena 25% de participación para el 1 de junio



GERARDO GARCÍA

De llegar a 25% la participación ciudadana en la elección judicial, sería un buen ejercicio, consideró el coordinador de la bancada de Morena en el Estado de México, José Francisco Vázquez Rodríguez, quien cuestionó a los detractores del proceso al acusarlos de no creer en la democracia.

A unos días de la jornada de votación, Vázquez Rodríguez adelantó que este será un buen ejercicio democrático en la entidad.

“Los números dicen que vamos a tener una gran participación y la gente está muy entusiasmada de participar, por lo menos es lo que nos toca a nosotros”, expresó.

Añadió que los detractores y la oposición a la nueva democracia, intentan confundir a los ciudadanos y buscan complicar la participación, sin embargo, aseveró que dicha estrategia de mermar el cambio está siendo fallida.

Entre los ejemplos que puso es que en las elecciones a ayuntamientos, la gente no conoce los nombres de los candidatos a regidores, ni a los candidatos a diputados plurinominales pese a que ambas listas están al reverso de las boletas y eso no impide ejercer el sufragio.

Además, reiteró la invitación a votar y ejercer la obligación ciudadana que se tiene con la democracia en este proceso, para poder ejercer también los derechos que de ello se desprende.

A partir de hoy se activa la veda electoral y la etapa de reflexión de la ciudadanía, donde los árbitros electorales ahora ocuparán los espacios para llamar al voto.

Es elección judicial un desafío a la democracia: Francisco Vázquez

Buscan la transformación del sistema de justicia en México.

Mireya Carta

En medio de un clima político efervescente, la próxima elección de jueces y magistrados se consolida como un hito crucial en la transformación del sistema de justicia en México. Francisco Vázquez Rodríguez, diputado de Morena, subrayó la importancia de la participación ciudadana en este proceso inédito, invitando a la población a informarse y ejercer su voto el próximo 1 de junio.

En entrevista, el legislador reconoció que la reforma judicial ha generado controversia y ha sido objeto de críticas por parte de la oposición y detractores, quienes, según él, intentan confundir a la ciudadanía respecto a las boletas y el nuevo procedimiento. Sin embargo, Vázquez Rodríguez se mostró optimista, asegurando que las encuestas y los números indican

“La participación electoral de este domingo será un termómetro de ese compromiso cívico...” la democracia no es perfecta, pero es el mejor camino para transformar a México”

FRANCISCO VÁZQUEZ RODRÍGUEZ
diputado de Morena.

una gran participación y entusiasmo.

“La gente está muy entera”, afirmó, anticipando que una afluencia superior al 20 al 25 por ciento del padrón electoral representaría un éxito significativo para la entidad, dada su condición como el electorado más grande del país.

El morenista abordó la preocupación sobre la falta de suplentes para los cargos

judiciales, explicando que este y otros detalles serán corregidos a través de los reglamentos que deberá emitir el nuevo órgano judicial. Recordó que en esta ocasión solo se elegirá aproximadamente entre el 20 y 21 por ciento de los cargos, dejando un porcentaje mayor para una elección futura en 2027, la cual será concurrente con las intermedias del Estado. Esta gradualidad, según el legislador, permitirá perfeccionar el mecanismo de sustituciones en caso de renuncias o fallecimientos.

Vázquez Rodríguez enfatizó que la democracia es un pilar fundamental, incluso cuando los resultados no son los esperados por todos. “La democracia sí es, la democracia ayuda o no ayuda o está o no está. Simplemente el tomar en cuenta la voz de todas las personas o de la mayoría es parte de lo que tenemos que irnos acostumbrando ya en este país con esta transformación”, concluyó, haciendo un llamado a la sociedad a abrazar esta nueva etapa de participación directa en la conformación del Poder Judicial.

JUCOPO DEFIENDE EL EJERCICIO DEMOCRÁTICO

Admiten fallas en la elección judicial 2025

NOÉ ÁLVAREZ PASCUAL

Francisco Vázquez aclaró que el mecanismo de suplencia lo establecerá el nuevo órgano electo

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso del Estado de México, José Francisco Vázquez Rodríguez, reconoció que hubo fallas en el proceso de elección popular de jueces y magistrados, pero insistió en que representa un avance histórico para la democracia.

En entrevista, el legislador admitió que existen aspectos que hace falta mejorar, de cara a las elecciones que se realizarán en el 2027, como la falta de suplentes en caso de que surja una renuncia o fallecimiento de una autoridad judicial electa, así como la complejidad de las boletas requieren ajustes, pero descartó que estos detalles invaliden el ejercicio en esta ocasión.

"Todos estos aspectos se irán corrigiendo con las reformas posteriores y con el nuevo órgano que se elegirá. Hay que entender que esto es un proceso en construcción", explicó Vázquez.

El legislador descartó que aspectos como la falta de suplentes y la complejidad de las boletas invaliden esta práctica

Respecto a los suplentes, puesto que existe la posibilidad de que los cargos queden vacantes por renuncias o fallecimientos, reconoció que existe un vacío normativo, pero aclaró que el mecanismo de suplencia se establecerá mediante el reglamento que elabore el nuevo órgano judicial electo.

El coordinador parlamentario de Morena recordó que en esta primera etapa solo se renovará alrededor del 20% de los cargos judiciales, mientras que para 2027 está prevista una elección más amplia y concurrente con los comicios intermedios en la entidad.

Sobre las críticas de algunos sectores, particularmente del PAN, que calificaron el proceso como una "simulación", Vázquez respondió que "cuando no se cree en la democracia, lo más fácil es evadir las obligaciones ciudadanas".

En este sentido, el diputado hizo un



En esta primera etapa se renovará solo el 20% de los cargos

llamado a los detractores a participar activamente en lugar de descalificar el proceso, argumentando que "si no votan, que al menos no critiquen. Quien no cumple con sus obligaciones, no puede exigir después sus derechos", afirmó.

POLÉMICA POR DISEÑO DE BOLETAS

Uno de los puntos más debatidos ha sido el diseño de las boletas electorales, que algunos candidatos y organizaciones civiles consideran confuso, por lo que el diputado atribuyó las quejas a una estrategia de la oposición para desincentivar la participación, sin embargo, confió en que la ciudadanía superará estos señalamientos, ya que se refleja un creciente interés por parte del electorado.

"Si alcanzamos entre 20% y 25% del padrón, será un porcentaje más que aceptable para esta primera experiencia. El Estado de México, por su tamaño poblacional, enfrenta retos logísticos particulares, pero considero que las autoridades electorales han dado muestras de capacidad

para organizar el proceso", afirmó

IRREGULARIDADES PREVIO A LOS COMICIOS

Pese a las observaciones que se han realizado, como acordeones distribuidos en redes de WhatsApp, con los números elegidos, irregularidades del proceso con actos anticipados de campaña y la violación de los lineamientos en la difusión de mensajes por redes sociales, el diputado subrayó que la elección judicial marca un partearguas en la vida institucional del país.

"A algunos les duele la democracia cuando los resultados no les favorecen, pero esta transformación es imparable. Estamos escribiendo historia democrática", finalizó.

Cabe mencionar que este miércoles 28 de mayo concluyeron las campañas electorales a nivel nacional y estatal, por lo que ahora, el proceso electoral se encuentra en una etapa de veda y reflexión del voto, previo a los comicios que se llevará a cabo el próximo 1 de junio en 19 estados de la república.

Reforma Judicial ha generado controversia: Paco Vázquez

Detractores buscan confundir a la ciudadanía sobre las boletas y el nuevo procedimiento para elegir a las personas juzgadoras.

MARTHA ROMERO

El diputado Francisco Vázquez Rodríguez, coordinador de la bancada de Morena en el Congreso Mexiquense reconoció que la **Reforma Judicial** ha generado controversia porque ha sido objeto de críticas por parte de la oposición y detractores, quienes intentan confundir a la ciudadanía sobre las boletas y el nuevo procedimiento para elegir a las personas juzgadoras.

En este contexto, aseguró que las encuestas y los números indican que en la elección judicial del próximo domingo 1 de junio habrá una gran participación y entusiasmo porque la gente está enterada, por lo que anticipó una afluencia superior al 25 por ciento del padrón electoral, lo que representaría un éxito significativo para la entidad por condición como el

electorado más grande a nivel nacional.

Sin embargo, dijo, hay preocupación por la falta de suplentes para los cargos judiciales, detalles que serán corregidos a través de los reglamentos que deberá emitir el nuevo órgano judicial.

Vázquez Rodríguez recordó que en esta ocasión solo se elegirán entre el **20 y 21** por ciento de los cargos, dejando un porcentaje mayor para una elección futura en 2027, la cual será concurrente con las intermedias, gradualidad que permitirá perfeccionar el mecanismo de sustituciones en caso de renunciaciones o fallecimientos.

"La democracia sí es, la democracia ayuda o no ayuda o está o no está. Simplemente el tomar en cuenta la voz de todas las personas o de la mayoría es parte de lo que tenemos que irnos acostumbrando ya en este país con esta trans-



formación", añadió al tiempo de resaltar que la democracia es un pilar fundamental, incluso cuando los resultados no son los esperados. Finalmente, hizo un llamado a la sociedad a abrazar esta nueva etapa de participación directa en la conformación del Poder Judicial, por lo que la participación electoral de este domingo será un **"termómetro"** de ese compromiso cívico porque la democracia no es perfecta, pero es el mejor camino para transformar a México.